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LEGISLATIVO  

16 DE SETEMBRO DE 2024 

 
Aos dezesseis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, 
reuniu-se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida 
Presidente Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI 
RENATO GROSS, consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período 
Legislativo, de 2024. O Presidente saudou a todos os presentes, e declarou aberta a 
Sessão de nº 1999, e verificou-se a existência de quórum regular, constatando-se a 
presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ALEXANDRE DOS SANTOS, 
CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIANI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, 
MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI.  Foi 
apreciada a Ata de nº 1998 do dia 09 de setembro, a qual foi aprovada por todos os 
vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: Of. Gab. nº 190/2024 em resposta ao ofício 209/2024, informa que 
a prestação de contas da Feira do Mel, Rosca e Nata que aconteceu em julho de 2024 
segue em anexo, e destinação do mel solidário foi entregue na Prefeitura de Novo 
Hamburgo, Canoas, São Leopoldo e São Sebastião do Caí, e serão entregues pelo CRAS 
de cada Município para as famílias afetadas pelas enchentes. Of. Gab. nº 191/2024 em 
resposta ao Ofício nº 206/2024 informa sobre a Praça Ecológica, item 1: a) a mesma foi 
cercada para melhorar a segurança do espaço, b) servidores do Município, d) o 
cercamento foi realizado de forma gratuita por uma construtora local, e) a praça é fechada 
somente no período noturno e item 3: a obra do Pronto Atendimento é fiscalizada pela 
engenheira Cíntia Nilda Souza e o cronograma da obra está em dia com previsão de 
conclusão em fevereiro/2025. O Vereador Ivanir sugeriu que o Executivo descreva melhor 
as respostas para saber do que se trata. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: MARLI solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando o conserto do 
calçamento na Avenida Perimetral, conforme foto em anexo. 2 – Ofício para a Traudis 
Lingerie, parabenizando pelos 31 anos de existência na cidade de Ivoti, gerando emprego 
e renda... 3 – Ofício ao Rotary parabenizando pelo bingo beneficente em prol do Corpo de 
Bombeiros; 4 - Ofício ao Executivo solicitando limpeza na Praça localizada no Loteamento 
Alameda dos Ipês, pintar os cordões de amarelo e tirar o inço do calçamento e tampar os 

buracos. VOLNEI solicita: 1 – Ofício ao Executivo, solicitando informação sobre o término 
das obras no Bairro União, que conforme resposta através do Ofício Gabinete nº 161/2024, 
as obras no Bairro União seriam terminadas em agosto, mas até o momento não foram 
concluídas; 2 – Ofício para Autarquia da água solicitando uma resposta referente ao 
esgoto correndo a céu aberto no bairro União. Fotos em anexo. 3 – Ofício ao Executivo 
para que tome providências com relação a rua que liga Picada Feijão ao morro do Pedro, 
antes que aconteça algum acidente. 4 – Ofício para a SEMEC solicitando informação se 
tem profissionais preparados para atender crianças com TDAH – Transtorno Déficit de 
Atenção com hiperatividade. 
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TRIBUNA LIVRE: LAERTE JOSÉ CORREA SILVA da AFLORI, saudou a todos e disse 
que veio para esclarecer uma informação que lhe chegou e que não ficou muito clara com 
relação da participação da AFLORI em parceria com a feira das flores. Laerte falou sobre a 
floricultura de Ivoti, e disse que quando se iniciou a Feira das Flores (evento criado na 
administração da então prefeita Maria de Lourdes, em 2005) tinha 28 associados na 
Associação, sendo em torno de 20 produtores em Ivoti, e com o passar do tempo, o setor 
teve algumas dificuldades, pessoas envelhecendo e diminuindo e nesse meio tempo a 
Associação de Flores da Rota Romântica – AFLOR, foi uma sucessão da Associação de 
Floricultores de Ivoti. Essa Associação foi criada porque depois de muitos anos de luta, 
conseguiram abrir o espaço da flor gaúcha junto a Ceasa, e para os produtores de Ivoti 
terem acesso aos boxes da Ceasa e poderem comercializar sua produção, teriam que ser 
associados a alguma associação oficial (com CNPJ) e aí foi criada a AFLOR. A regra era 
que tinha que ter um determinado número de boxes na Ceasa para que o Governo do 
Estado oficializasse. Laerte disse que Ivoti possuía 05 boxes com 15 produtores de Ivoti e 
que faziam parte da AFLORI e da Ceasa. Falou que foi criada a instituição entre flores, que 
era uma entidade para gerenciar..., mas com o passar do tempo, o pessoal foi desistindo, e 
o Sr. que era o líder na Ceasa adoeceu... Laerte disse que a AFLORI tem uma história em 
defesa do setor da floricultura e nesse meio tempo a associação se dividiu em duas por 
causa de alguns problemas. AFLOR – Associação Floricultores Rota Romântica que tinha 
em torno de 28 sócios, sendo 20 de Ivoti e 08 da região se dividiu. Com a diminuição dos 
associados não tinha como arcar com os custos da associação e chegou num ponto que 
não tinha mais membros em nenhuma das duas associações para formar a diretoria, e aí 
ambas, acharam por bem, encerrar as suas atividades e a partir desse momento criou-se 
um problema para a administração, uma vez que não tinha mais uma associação oficial 
com registro e que pudesse agir como uma parceira. O Município para esses eventos, 
segundo orientação deveria ter uma entidade parceira oficial. Laerte falou que hoje, tem 
em torno de 12 produtores de flores, desses 12, 04 são os maiores, que são o Satoshi, o 
Egidio Finger da 48 Alta, a Della Nonna (Bockorny) e Laerte, e depois os outros são 
menores. Laerte disse que hoje esses 12 não tem condições de fazer uma feira, pois ela 
está crescendo e por isso se justifica ter um reforço, que foi feito com todo o cuidado, 
através de uma solicitação do Município de convidar a AFLORI como instituição para ser 
parceira, ficando o Laerte responsável pela coordenação do grupo da AFLORI ... A 
Associação está presente em quase todas as regiões importantes da floricultura do Estado 
com mais de 80 associados, mais de 50% pib da floricultura gaúcha está representado 
dentro da AFLORI. Laerte disse que certa vez um amigo fez uma observação sobre quem 
é a AFLORI, que pode ser pequena, mas é uma entidade oficial, acreditada e que senta no 
gabinete do Governador para discutir e levar as questões até lá. Laerte lembrou que  
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durante a pandemia, quando todas as floriculturas tiveram as lojas fechadas e muitas para 
sempre, mas a AFLORI conseguiu permanecer graças a parceria que tem com o Estado... 
Laerte falou do Instituto Brasileiro de Floricultura – IBRAFLOR, que durante a pandemia 
teve contato direto com a ministra Teresa Cristina para argumentar sobre as necessidades 
do setor e usando o argumento de que a flor é alimento da alma e do espírito conseguiram 
que muitas floriculturas a nível de Brasil não fechassem. Falou que há 28 anos tem 
parceria com o Parque Assis Brasil – Expointer, que dá direito de uso de um espaço dentro 
da expointer e em troca fornecem todas as plantas para a casa do Governador (Parque) 
para a administração e a decoração da tribuna de honra e do auditório de reuniões... Disse 
que todo o setor da floricultura está representado dentro da AFLORI... Após a fala do 
Laerte, o Presidente abriu a palavra aos Vereadores, começando pelo Satoshi que disse 
que a fala do Laerte se fez necessária, pois havia comentário de que o Laerte teria um 
benefício maior levando a AFLORI para a feira, mas não precisa da AFLORI, pois tem o 
seu espaço garantido. Satoshi disse que é um dos maiores produtores de Ivoti, e o prejuízo 
maior dentro da AFLORI seria seu e do Laerte por serem maiores que outros floricultores 
da região. Pode haver questionamentos de que o Município estaria gastando recurso 
público para trazer a venda de outros floricultores do Município.... Mas falou que a questão 
é a de beneficiar a feira, de engrandecer a feira, trazendo mais turistas de fora para 
conhecer os produtos de Ivoti, que não é só a flor, a pessoa compra também artesanato, 
produtos da gastronomia, bebidas...O Vereador Cleiton falou que a AFLORI é mais um 
atrativo para que os turistas venham até Ivoti e a economia gira... Fabiani também fez suas 
considerações, assim como o Vereador Alexandre, Marli, Edio fez um questionamento 
sobre a questão da produção das flores, se está faltando incentivo do Município (citou a 
agricultura familiar...)? Laerte disse que suspeito em falar, falou que se tivesse um 
incentivo mais amplo seria resgatado muita coisa, disse que muita coisa mudou, inclusive o 
clima... Ideia seria de resgatar o que se tem, porque as pessoas envelheceram, os jovens 
não querem mais ficar na lavoura. A vantagem da flor é que ela é semelhante à hortaliça, 
retorno rápido, porém exige mais conhecimento... Satoshi falou que tanto o Daniel como op 
Egidio foram seus funcionários, e toda floricultura exige um pouco mais de estudo, um 
pouco mais de técnica... Satoshi comentou sobre estimular as pessoas a estudar, através 
de cursos, terá pessoas mais qualificadas para entrar no mercado... A Vereadora Marlise 
também fez suas considerações. O Vereador Ivanir também fez suas considerações e 
sugeriu que as mudas utilizadas no Município fossem de produção própria... Laerte disse 
que está tendo todo um cuidado para trazer produtores para somar e não para dividir com 
os do Município, eles vão trazer outras plantas que os produtores daqui não tem para 
fechar o mix, e essa preocupação não precisa ter. Volnei fez suas considerações e disse 
que recebeu reclamação de uma dona de floricultura sobre os vasos que foram colocados 
na avenida, diz ela que não foi feita a cotação com as floriculturas de Ivoti, não tiveram 
oportunidade de fazer preço. Os vasos foram comprados de floricultura de fora, e isso  
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caracteriza uma falta de incentivo. Volnei disse que leu o art. 13º do Decreto 60, onde após 
a sessão o Laerte lhe ligou... Volnei perguntou se a parceria com a AFLORI foi feita por 
causa do CNPJ? Se não a feira não poderia ser realizada. Laerte confirmou. Volnei disse 
que isso não consta no Decreto... Volnei disse que isso é uma informação que os 
Vereadores precisam saber, pois só ficam sabendo quando vem alguém na Casa e fala. 
Volnei disse que teve acesso a um áudio que o Laerte mandou no grupo de floricultores, 
de que ficou acertado com a Raiama numa reunião que foi feita de que os espaços seriam 
4x3 e depois no Decreto saiu 3x3, e isso é muito pequeno, é outra falta de incentivo... 
Volnei disse que a atual administração quando diz que um pau é pedra, é pedra, no caso 
3x3, então não precisa fazer reunião... Volnei também comentou sobre a ornamentação do 
Núcleo pela AFLORI, e não pode ser feita a permuta pois o tribunal de contas não permite, 
mas se é feita a permuta com o Estado (Expointer), aqui não pode? Volnei disse que irá 
questionar a Raiama sobre isso... Volnei solicitou que fosse encaminhado um ofício para a 
secretaria do turismo solicitando onde consta essa proibição. Volnei agradeceu a presença 
do Laerte para esclarecer as dúvidas. Laerte agradeceu a oportunidade e deixou bem claro 
que a posição da AFLORI é de somar, jamais dividir, porque o evento precisa crescer e 
precisa de união. Disse que não existe no RS outra feira das flores como é feito em Ivoti. 

PAUTA DO DIA – Sem pauta. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR se referiu a uma rua que fica em frente a EMEF 
Jardim Panoramico, que foi fechada, onde ficou um corredor para que as pessoas 
consigam transitar por ali e dentro daquele corredor existe um orelhão que atrapalha em 
virtude do espaço ser estreito, e a comunidade pede que o mesmo seja retirado. Ivanir 
também comentou sobre o turismo, que é o foco, disse que Ivoti não tem uma central de 
informações turísticas e sugeriu que o Município pense sobre isso, de colocar uma central, 
que não precisaria estar aberta todos os dias, talvez abrir aos finais de semana, para que 
as pessoas que vem a Ivoti tenham essas informações. Ivanir também sugeriu ao 
Município avaliar o mirante no Belvedere, onde esteve a poucos dias e percebeu que do 
lado tem um terreno a venda, amplo e espaçoso, talvez o Município consiga fazer uma 
permuta com essa família, já que está a venda, e pensando no futuro de Ivoti... MARLISE 
solicitou novamente providências para o recolhimento de entulhos na Bento Gonçalves 
esquina com a Rua do Moinho. Volnei falou que a empresa que fazia a trituração rescindiu 
o contrato... EDIO disse que descendo para o Feitoria, na Tuiuti, próximo a escadaria, tem 
uma faixa de pedestres, e a noite o local é muito escuro, sugeriu que fosse colocada uma 
iluminação no local, a fim de evitar algum atropelamento. Edio disse que em conversa com 
comerciantes do prédio do centro comercial, estes reclamaram com relação ao 
estacionamento em frente ao prédio, que é de 15 minutos. Edio perguntou quem inventou 
isso (dos 15 minutos) e quem fiscaliza? Edio disse que a situação está gerando intriga 
entre os comerciantes, pois segundo informação, um cuida e se passar dos 15 minutos 
denuncia e vem o guincho retirar o carro... Edio sugeriu que o Executivo juntamente com o  
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pessoal do trânsito reavaliasse essa situação dos 15 minutos. MARLI reforçou seu pedido 
de demarcação das vagas no espaço do estacionamento ao lado da casa mortuária, pois 
está bastante apagado. VOLNEI solicitou informações sobre a Dispensa de Licitação nº 
1006/2024 no valor de 15 mil referente o pagamento do ônibus que levou pessoas para a 
limpeza de casas da enchente, e informar quantas viagens foram feitas e para onde e qual 
a data. Outro ofício ao Executivo solicitando informação sobre o campo municipal que está 
largado ás traças. Falou que irá verificar quem é o permissionário lá, e convidá-lo a vir à 
Casa para esclarecer o que é sua responsabilidade... Cleiton disse que o responsável é a 
Global Fut. Volnei também solicitou um ofício para a Autarquia referente a dispensa nº 
1540/2024 sobre um curso básico de tratamento de afluentes industriais e esgotos 
sanitários no valor de 6 mil reais que será pago com o fundo do meio ambiente, que 
informem quem vai fazer o curso e porque o fundo do meio ambiente vai pagar. Volnei 
disse que na quarta-feira passada o repórter do jornal Diário lhe ligou pedindo se o 
psicólogo (citado em publicação) era concursado ou contratado. Volnei disse que não 
sabia, e nem sabia de nada referente o fato que aconteceu em São José do Hortêncio, aí 
enviou um whats para a moça do CAPS, se identificou e perguntou se ele era concursado 
ou contratado, nisso se passaram alguns minutos, e recebeu uma ligação, onde a pessoa 
solicitou saber quem estava falando, e Volnei não se identificou antes de saber quem 
estava falando... Volnei disse: foi o senhor que me ligou, então se identifica primeiro e 
depois vou me identificar. Do outro lado da linha, a pessoa disse que ligaram sobre uma 
consulta, e citou o nome da irmã de Volnei, que é paciente do CAPS, e precisava dar um 
recado. Volnei disse que podia repassar o recado, que era o irmão dela que estava 
falando, e aí ele começou a falar se o Volnei iria demiti-lo se não fosse concursado, o 
queria com ele... Volnei disse para ele que era Vereador e que apenas queria saber se era 
concursado ou não. O psicólogo respondeu que era concursado e efetivado e desligou na 
cara do Vereador. Volnei disse que pensa nas pessoas que se tratam com uma pessoa 
assim. Volnei pediu um ofício para a secretaria da saúde para que informe sobre o sigilo do 
paciente, como que ele acessou o sistema de consultas, pois lá consta o telefone do Volnei 
para recados para sua irmã... O Presidente Volnei encerrou a presente Sessão e convocou 
a todos para a próxima no dia 23/09, às 18h30min, e disse que a próxima Sessão é a de nº 
2000, uma data especial, mas em virtude da eleição não pode ser comemorada,   e para 
constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a 
presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores 
PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 
 
 

 

      VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 
Presidente do Legislativo                                                                     Secretária 
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